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Львиная доля работы по орга-
низации юношеского Чемпионата 
Украины по «Комбинированной пи-
рамиде» досталась главе Луганского 
представительства ФСБУ Сергею 
Захаровичу Лиховайдо, который 
на турнире был, как говорится, и 
жвец, и жнец, и на дуде игрец. Он 
искал спонсоров, организовывал, 
придумывал развлекательную про-
грамму, еще и судил матчи. Для 
этого человека бильярд уже очень 
давно превратился из увлечения в 
жизнь. Жизнь яркую, насыщенную, 
но и полную трудностей и забот. 

Несмотря на все сложности с ор-
ганизацией, о которых Сергей Заха-
рович скромно умолчал, турнир был 
проведен на высочайшем уровне, 
а призы юным победителям были 
такими, какие не всегда увидишь 
и на взрослых турнирах. Девизом 
Чемпионата Украины в Луганске 
вполне могла бы стать фраза «Все 
лучшее — детям». Впрочем, так 
можно сказать и о развитии детско-
юношеского бильярда в Луганске 
вообще.

С уставшим, но счастливым Сер-
геем Захаровичем мы побеседовали 

уже после финальных матчей и 
церемонии награждения.

- Сергей Захарович, все ли за-
думанное и запланированное по 
турниру удалось воплотить?

- По проведению турнира — то, 
что было задумано, все было сдела-
но. Мне кажется, что уровнем про-
ведения остались довольны все. И 
это говорили многие, я не хвалюсь 
(улыбается). Было все: подготовка, 
питание, культурная программа. 
Люди и каток посетили, и по городу 
погуляли, и театр посмотрели. Мы 
специально решили не играть до-
поздна, чтобы дети могли посмо-
треть город, и запомнить о пре-
бывании в нем не только интерьер 
бильярдного клуба.

По организации — было грамот-
ное, квалифицированное судейство, 
слаженная работа секретарей, 
оперативная информационная под-
держка в интернете. Этим всем я 
полностью доволен.

По спортивным результатам — я 
не могу быть недоволен выступле-
нием юных бильярдистов Луган-
ска, потому что у нас есть серебро. 

Хотелось бы, может, и большего, но 
и серебряная медаль — это очень 
хорошо, учитывая, что соревнова-
лись 14 регионов.

- Растет ли в Луганске попу-
лярность бильярда и бильярдных 
соревнований?

- Безусловно, растет. Становится 
все больше клубов и людей, при-
нимающих участие в турнирах. 
Другой вопрос — что финансовая 
ситуация в стране не всегда по-
зволяет людям заниматься этим 
спортом. Раньше в бильярдных 
было больше посетителей, а сейчас 
многим приходится думать лишь о 
том, как себя прокормить. То есть, 
приходится выбирать — либо поку-
шать, либо сходить в бильярд…

Но, даже несмотря на это, мы 
видим на турнирах все больше 
участников. Лично я вижу большой 
потенциал для развития бильярда 
в видеотрансляциях. То, что сейчас 
делается в интернете — это уже 
хорошо. Если бы, конечно, подклю-
чить еще и телевидение, это был бы 
мощнейший толчок для бильярдно-
го спорта.

Душа и сердце луганского бильярда
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